



# Praktikumswahljahr

Your journey starts now!

## Pressekit Praktikumswahljahr

Beim Praktikumswahljahr geht es darum, dass BerufseinsteigerInnen nach dem Schulabschluss flexibel verschiedene Berufe und Firmen kennenlernen. Dabei wechseln die PraktikantInnen ca. alle zwei Monate die Stellen, die individuell, nach ihren Interessen und Fähigkeiten, vermittelt werden. Für Unternehmen bietet sich die Chance den Kontakt zu potenziellen Auszubildenden oder dualen Studierenden aufzubauen.

### **Pressekontakt:**

Malte Bürger

[presse@praktikumswahljahr.de](mailto:presse@praktikumswahljahr.de)

0661 960903 71

Bilder und Pressemitteilungen finden Sie online unter [www.praktikumswahljahr.de/ueber-uns/presse](http://www.praktikumswahljahr.de/ueber-uns/presse).

# Presseinformationen

## Ausgangslage

Kein Thema in der Wirtschaft wird so engagiert diskutiert wie der Fachkräftemangel. Unternehmen suchen händeringend nach Auszubildenden, und vielen Betrieben gelingt es nicht, ihre Ausbildungsstellen zu besetzen.

Auf der anderen Seite überfordert das große Angebot an Ausbildungsplätzen und Studiengängen immer mehr Schulabgänger. Studien und Abbruchquoten belegen, dass die Berufsvorstellung der Schüler häufig nicht mit der Realität übereinstimmt.

Das Praktikumsjahr ist die Lösung!

## Was ist das Praktikumsjahr?

Beim Praktikumsjahr zielt darauf, dass Berufseinsteiger nach dem Schulabschluss innerhalb eines flexiblen Zeitraums von einem halben bis zu einem ganzen Jahr verschiedene Berufe und Firmen kennenlernen. Dabei wechselt der Praktikant ca. alle zwei Monate die Stelle, die nach Interessen und Fähigkeiten vermittelt wurde. So hat er intensive Einblicke in verschiedene Berufsfelder. Für die Firmen bietet sich die Chance, den Kontakt zu jungen Menschen aufzubauen - ohne großen Aufwand, einfach über unsere Website.

Schüler und Berufseinsteiger können mit unserer Plattform die eigenen Stärken, Interessen und verschiedenste Berufsfelder kennenlernen. Am Ende erhält der Praktikant eine Vielzahl an Arbeitszeugnissen. Mit dem Praktikumsjahr haben die Unternehmen die Chance, passende junge Mitarbeiter für ihre Firma zu finden. Dabei präsentieren sich diese als attraktiven Arbeitgeber. Mit dem geringen Verwaltungsaufwand über unsere Webseite wird aktiv Nachwuchsgewinnung betrieben.

Die Filteroptionen ermöglichen es nach Noten, Schulabschluss und individuellen Qualifikationen zu filtern. Dabei übernehmen wir das Marketing in Schulen und auf Messen. Mit der eingebauten Feedback-Funktion für Praktikanten und Unternehmen können diese sich stetig

verbessern.

## Wie läuft ein Praktikumsjahr ab?

Das Unternehmen erstellt einen Praktikumsplatz mit einem Interessengebiet und Anforderungen an den Praktikanten. Der Schulabgänger meldet sich mit Motivationschreiben und Zeugnis an und wählt seine Interessensgebiete aus.

Der Algorithmus schlägt dem Unternehmen Praktikanten vor, die die Anforderungen erfüllen. Die Unternehmen können die Daten des potentiellen Praktikanten einsehen, prüfen oder ihn zum Bewerbungsgespräch einladen. Danach entscheidet das Unternehmen über Zu- oder Absage. Bei Annahme wird für den Praktikanten automatisch der Praktikumsvertrag erstellt. Dieser Prozess wiederholt sich und so entsteht sein Praktikumsjahr.

Für jeden vermittelten Praktikanten bezahlt das Unternehmen 50€ im Monat ans Praktikumsjahr. Zusätzlich fällt eine von der Mitarbeiteranzahl abhängige Grundgebühr von 25€ - 100€ pro Monat an. Der Praktikant erhält vom Unternehmen 250€ Taschengeld im Monat. Da der Praktikant ca. alle zwei Monate wechselt, muss kein Mindestlohn gezahlt werden. Trotzdem sollen die Unternehmen dem Praktikanten dieses Taschengeld zur Verfügung stellen. Wir fungieren dabei nur als Vermittler. Der Vertrag wird zwischen Unternehmen und Praktikant geschlossen.

## Die Praktikumsjahr Gründung

Als junge Unternehmer kennen die ehemaligen Schüler Jan, Malte und Hendrik die häufige Unentschlossenheit ihrer eigenen Generation. Über 20.000 Studiengänge und 300 Ausbildungsberufe sind viele Möglichkeiten nach der Schule. Die Idee entstand, als die Gründer feststellten, dass immer mehr Mitschüler nicht wissen, was sie nach der Schule machen sollte. Die erste Marktumfrage startete direkt bei den eigenen Mitschülern. Schnell war klar, diese Idee hat Potenzial. Bei ersten Gesprächen mit Unternehmen zeigte sich auch hier großes Interesse. "Vor allem Ausbildungsbetriebe haben oft festgestellt, dass ihre neuen

Auszubildenden vorher Praktikanten im eigenen Unternehmen waren.”, so die Gründer.

## Meilensteine

### Gründung im Frühjahr 2018

Die drei Gründer arbeiten nachmittags und am Wochenende am Praktikumsjahr Konzept. Für alle ist klar: es soll eine digitale und einfache Vermittlung geben. “Unser Ziel war und es ist, eine Plattform zu bauen, die wir selber gerne benutzen würden!” - gesagt, getan. Zusammen mit Schulkamerad Hendrik Heil wird der erste Prototyp entwickelt.

### Hessischer Gründerpreis im Winter 2018

Für ihre innovative Idee wurden Jan, Malte und Johannes mit dem Hessischen Gründerpreis in der Kategorie “Gründung aus der Hochschule” geehrt. Das Startup konnte sich dabei bereits im Halbfinale gegen 131 Bewerbungen in vier verschiedenen Kategorien behaupten. Verliehen wurde der Preis am 07.11.2018 in der Landeshauptstadt Wiesbaden von Schirmherr Tarek Al Wazir. Der renommierte Wettbewerb ehrt jedes Jahr Gründungen, die sich durch besonderes Engagement und ein tragfähiges Geschäftsmodell auszeichnen.

### Erste Praktikanten Welle vermittelt im Sommer 2019

Nach den Sommerferien starten zahlreiche Schulabgänger ihr Praktikumsjahr in Fulda. Unternehmen und Praktikanten können sich auf ein spannendes und abwechslungsreiches Jahr freuen. Gleichzeitig wird an der Verbreitung der Praktikumsjahr-Plattform gearbeitet. Unternehmen und Schüler in ganz Hessen sollen vom Praktikumsjahr profitieren. Zusätzlich wird Hendrik offiziell als vierter Gründer im Team aufgenommen.

## **Erstes eigenes Büro im Herbst 2019**

Seit Sommer 2019 arbeiten alle vier Praktikumsjahr Gründer Vollzeit für das eigene Unternehmen. Mit 5 Personen (+ 1 Mitarbeiter) wurde es auf 16 Quadratmetern in einem Raum der Hochschule etwas zu gemütlich und der Wunsch nach etwas neuem war groß. Ab September hat das Praktikumsjahr Team ein neues Headquarter in der Rangstraße in Fulda.

## **Live in der ARD im Frühjahr 2020**

Kurz vor dem Jahreswechsel in das Jahr 2020 ging es für Jan, Johannes und Malte live vor die Kamera. Die Live Sendung "live nach neun", produziert vom WDR für die ARD berichtete aus dem Kölner Studio über das Startup und die Berufsorientierung der heutigen Jugend.